

Medienmitteilung vom 16.01.2023

Die LuzernPlus-Gemeinden am Pilatus setzen weiterhin auf das Label «vom Pilatus»
Verein «vom Pilatus» setzt sich weiterhin für lokale Produkte ein

Die Gemeinden Horw, Kriens, Malters und Schwarzenberg fördern seit 2019 das Label «vom Pilatus», welches für am Pilatus produzierte Produkte vergeben wird. Die finanzielle Unterstützung durch NRP-Gelder läuft aus, aber die Vorstandsmitglieder aus den vier Mitgliedsgemeinden und LuzernPlus führen den Verein weiter.

Vor fünf Jahren entstand aus dem Konzept «Natur- und Erlebnisraum Pilatus» der Gemeinden Horw, Kriens, Malters und Schwarzenberg die Idee für das Label «vom Pilatus». 2019 konnte das Label-Projekt gestartet werden. Finanziell durch Bundesmittel für die Neue Regionalpolitik (NRP) unterstützt und administrativ durch den Gemeindeverband LuzernPlus organisiert.

«vom Pilatus» für das Pilatus-Gebiet

Durch das Label «vom Pilatus» sollen lokale Produzentinnen und Produzenten gestärkt und gefördert werden. «vom Pilatus» legt Wert auf kurze Wege, transparente Herstellungsinformationen und lokale Verkaufsstellen. Bisher konnten Produkte wie Honig, Holz, Obst, Konfitüren und Getränke ins Sortiment aufgenommen werden. Die Produkte werden durch eine Labelkommission geprüft und müssen für die Labelzulassung in Horw, Alpnach, Hergiswil, Kriens, Malters oder Schwarzenberg hergestellt werden. An zwei Verkaufsstellen in Kriens können die besten für Geschenke oder als Souvenir geeigneten Produkte erworben werden.

Abschluss der Projektunterstützung durch NRP-Gelder

Als ehrenamtlich organisierter Verein wurde das Label-Projekt «vom Pilatus» die letzten drei Jahre durch Bundesgelder aus der Neuen Regionalpolitik unterstützt. «Das Interesse der Produzentinnen besteht und wir konnten einzelne Verkaufsstellen gewinnen», führt Cyrill Wiget, Präsident «vom Pilatus», zu seinem Herzensprojekt aus. Nach Abschluss der Initialphase wird die NRP-Unterstützung nun eingestellt. Die Trägergemeinden sind sich einig, dass das Label «vom Pilatus» regional wichtig und zukunftsweisend ist. Im Mehrheitsentscheid haben sich die Involvierten deshalb entschieden, nach Abschluss der ersten Phase den Verein und Label zu erhalten. Das Label wurde über die letzten Jahre so aufgebaut, dass gegenwärtig keine weitere finanzielle Unterstützung der Gemeinden erforderlich ist. Cyrill Wiget wird als Vereinspräsident zurücktreten, um sich künftig den operativen Belangen des Labels zu widmen. Das Amt des Vereinspräsidenten wird von Armin Camenzind, Geschäftsführer LuzernPlus, übernommen.

Label-Projekt und Verein

«vom Pilatus»

Neben seiner Wildnis lebt die Schönheit des Pilatus davon, dass das Gebiet sowohl Menschen als auch Tieren bereits seit Jahrhunderten als Lebensgrundlage dient. Die naturnahe Bewirtschaftung prägt das Landschaftsbild. Um dieses zu erhalten, braucht es Menschen, welche am Berg arbeiten und Erzeugnisse produzieren. Durch das von uns erschaffene Label «vom Pilatus» sollen lokale Produzentinnen und Produzenten gestärkt werden. Die Vernetzung von Akteuren, kurze Transportwege und somit das Einsparen von CO2 sowie eine funktionierende Kreislaufwirtschaft soll dadurch gefördert werden.

Mehr Informationen auf: www.vompilatus.ch

Bilder: ([Downloadbereich](#))

- + Logo vomPilatus
- + Bild Pilauts

Medienkoordination:

Gemeindeverband LuzernPlus

Tanja Müller, Projektleiterin Kommunikation, 041 444 82 86, t.mueller@luzernplus.ch